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“根据我们前期的调研发现，生活便利度
和就业机会是影响邵阳高校学生留邵就业的
主要原因，我们建议通过完善城市基础设施
建设，扩大就业机会等方式将人才留住。”“建
议让邵阳本土文化成为留住人才的新引擎。”

……
10月16日晚，邵阳学院第一届模拟政协

提案大赛的复赛现场，12支由邵阳高校学生
组成的队伍正在进行激烈的模拟提案答辩。

此次活动由邵阳市政协学联委委员工作
室联合邵阳学院团委共同举办。大赛共分报
名参赛、培训讲座、实地调研、网络初赛、复
赛、委员指导、决赛7个阶段。

比赛从启动就受到了同学们的广泛关
注，初审阶段吸引了300多名学生参加，共收
到67份提案，经过层层筛选，有12份提案进
入总决赛。

几乎每一件模拟提案的背后，都有一支
优秀青年团队在行动。他们用热情和担当，
彰显了这次活动“协商民主”的青春使命。

为了及时解答同学们在模拟政协提案中
遇到的问题和困惑，市政协安排了提案委主
任和参政议政能力强、撰写提案质量高的政
协委员通过座谈交流等方式进行指导。

在培训讲座阶段，市政协委员、邵阳学院
理学院教师周后卿就政协提案的基本组成结
构和核心概要作出详细的讲解说明，与学生
们进行现场互动研学，让67支初赛队伍对如
何开展模拟提案活动有了初步了解和认识。

“撰写提案必须具备‘三有’：有情况、有
分析、有解决问题的具体建议意见……”在复
赛阶段，市政协提案委主任肖体团针对12件
模拟提案进行逐一点评总结，进一步提升了
高校学生分析问题和提案撰写的能力。

在委员指导环节，贺海波等19名市政协
委员分成 3 个小组，对高校学生开展提案调
研、分析研究、撰写内容和总结答辩进行了全
过程全方位的指导，他们不仅分享了自己撰
写提案的经验，还讲述了自己的履职心得，鼓
励大学生们勇于担当、敢于负责。

16日晚的比赛现场，同学们就提案的背
景、原因及解决方法进行汇报，评委逐一提
问，选手认真答辩。在热烈的掌声中，邵阳学
院第一届模拟政协提案大赛落下了帷幕。经
过多重推荐评审，最终评选出6件优秀提案。

下一步，优秀组别的成员将在市政协的
支持下继续开展系列社会调研，通过全过程
体验政协委员履职、社会主义协商民主，进一
步了解社会主义协商民主制度的独特优势，
增强对国家政治制度的认知。

活动的成功举办，让市政协委员学习联
络委员会委员工作室的委员们非常高兴，因
为此次活动是该工作室成立后的第一次大
型活动。

今年 7 月 11 日，市政协委员学习联络委
员会委员工作室揭牌成立，工作室主要面向
邵阳学院、邵阳职院、湘中幼儿师范高等专科
学校3所驻邵高校，搭建起青年委员和高校学
生之间的联系协商平台，探索出一条面向青
年学生传授协商方法、在校园中培育协商文
化的实践道路，引导青年学生界别群众了解
并有序参与国家政治生活，在实践中感悟中
国特色社会主义制度优势。

委员工作室成立当天，市政协主席周文
来到工作室，与委员、学生进行了“面对面”协
商，明确工作室要支持和推动委员更好联系
高校学生这一类重要群众，传授协商方法，开
展协商活动，要积极响应全国政协和团中央
要求，开展好模拟政协提案活动，打造委员工
作室履职和联系群众的亮点工作。

委员工作室成立后，立即将引导支持3所
驻邵高校成立模拟政协学生社团作为第一项
重要工作，在市政协党组副书记、副主席段雪
梅的牵头指导下，8月31日，学联委工作室组
织全体委员、团市委和3所驻邵高校模拟政协
社团负责人，召开了“头脑风暴”研讨会。会
议正式确定了3所高校的模拟政协社团名称，
讨论确定了“如何让在邵大学生毕业后留在
邵阳发展”的模拟提案活动总课题，协商确定
了将19名工作室委员分小组联系指导3所高
校的模拟政协社团，并就下一步如何开展好
相关工作进行了研究部署。

9 月 21 日，市政协学联委委员工作室联
合共青团青联界别委员工作室，开展了模拟
政协社团“在邵大学生留邵发展意愿”调研情
况座谈会，3所高校的模拟政协社团指导老师
与社团负责人就调研情况进行了交流发言，
政协委员就学生代表提出的有关人才政策、
职业规划、支持大学生创新创业的政策措施

等问题，现场一一作答并与学生交流，在学校
中引发热烈反响。

10月11日，邵阳学院模拟政协社团率先
发起了邵阳学院第一届模拟政协提案大赛，
从经济、文化、民生、教育、生态等多个方面
进行实践调查研究，并以此形成模拟提案。
邵阳职院也创立了模拟政协学生社团，以

“五个一”开展活动，即制定社团章程，形成
一份社团名册、聘请一名指导老师；召开一
次社团大会，选出会长、副会长和秘书长；建
立一个学习群；开展一次志愿活动；开展一
次留邵就业大调研，撰写了一份提案报告。
湘中幼儿师范高等专科学校制定了《关于幼
儿教育专业三年制留邵毕业生就业创业活
动方案》。

市政协学联委委员工作室就像一粒蓬勃
待发的“种子”，推动协商文化扎根校园，加强
委员与界别群众的联系，让委员做青年朋友
的知心人、青年工作的热心人、指路人。帮助
培养青年学生通过在调查研究中了解社会，
在学思践悟中不断增强“四个自信”。

“接下来我们将以委员工作室为载体，更
加紧密联系界别群众，密切关注青少年切身
利益和身心健康，引导青年参政议政，让青年
力量在协商中凝聚共识。”市政协学联委委员
工作室负责人如是说。

让青春使命与“协商民主”在实践中融合
——邵阳学院第一届模拟政协提案大赛纪实

邵阳日报记者 杨吉 通讯员 黄铭 邵阳日报讯 （记
者 杨吉 通讯员 魏
翠兰 刘燕） 近日，结
合省、市、县三级政协“委
员活动日”活动，隆回县
政协组织县政协派驻县
林业局民主监督小组成
员和司门前镇、大水田乡
政协委员工作室委员，赴
大水田乡开展候鸟保护
工作专题调研。县林业
局、大水田乡主要负责
人，大水田乡屏风界候鸟
观测站工作人员，部分村
干部、护林员和群众代表
参加座谈。

调研组一行首先实
地考察了屏风界候鸟观
测站及周边鸟类栖息环
境，随后召开座谈会。
座谈会上，县林业局、大
水田乡党委分别介绍了
候鸟保护工作落实情
况，村干部、护林员和群

众代表纷纷畅谈了从打
鸟到护鸟的变化和切身
感受。与会政协委员就
如何加强对候鸟保护的
宣传、加大巡查执法力
度、改善候鸟栖息环境，
以及对候鸟保护区域群
众的基础设施建设等方
面，提出了许多建设性
意见，为候鸟安全迁徙
出谋划策。

据悉，隆回县屏风
界，曾名为“打鸟坳”，是
我国南北4条候鸟通道
之一，途经该地迁徙的
鸟类达9目17科95种，
每年的 3 月至 5 月和 8
月至 10 月是候鸟迁徙
的黄金季节。经过该县
多年来的强力护鸟，候
鸟保护工作取得明显成
效，爱鸟护鸟意识深入
人心，昔日的“打鸟坳”，
如今成了“护鸟坳”。

昔日“打鸟坳” 今成“护鸟坳”
隆回县政协开展候鸟保护

工作专题调研

邵阳日报讯 （记者
杨吉 通讯员 唐清
友 朱舟州） 为做好
森林防火工作，自10月
19日起，武冈市政协组
织政协机关 40 多名党
员干部，轮流深入荆竹
镇七里村开展森林防火
巡山活动，筑牢森林“防
火墙”。

该市政协机关党
员干部深入山间巡逻，
开展火灾隐患排查，确
保 火 源 不 进 山 、不 入
林，将山火杜绝在未燃
之时，严防森林火灾发
生。他们走村串户和
群众交谈，将森林防火

知识宣传到每家每户，
加强群众对森林火灾
的警惕性，进一步提高
防火意识。机关党员
干部纷纷表示，森林防
火，人人有责。希望通
过这样的行动引起群
众共鸣，引导更多人积
极投身森林防火工作，
用实际行动减少森林
火灾隐患，守护青山绿
水。同时，该市政协充
分利用委员工作室的
全覆盖优势，积极联系
群众，持续加大安全隐
患排查与森林防火宣
传力度，共同筑牢森林

“防火墙”。

武冈市政协
巡山活动筑牢森林“防火墙”

随着人口的增加和
人民生活水平的提高，
邵阳机动车拥有量也在
不断增长，给城市交通
系统带来了巨大的压
力。对此，市政协委员
何顺京提出《关于将汽
车东站、南站、北站、宝
庆车站迁出邵阳老城区
和主城区的建议》。

提案指出，当前，邵
阳老城区和主城区的交
通堵塞日益严重，给人
民群众工作和生活带来
了极大的不便，为此，建
议将汽车东站、南站、北
站、宝庆车站迁出邵阳
老城区和主城区，并建
议将汽车东站与宝庆车
站合并，建于世纪大道；
汽车南站建于高铁南广
场旁；汽车北站建于市
三化工厂附近。这样可
以加快邵阳融城、拓城
的速度，减轻老城区和
主城区的交通压力，进
一步培育新的经济增长
点，创造更多就业机会。

市交通运输局作为
提案办理单位，就办理
情况给出了答复意见。
该局表示，随着近年高
速铁路的发展和私家车
辆的普及，道路客运市
场出现大幅度萎缩，我

市城区东、南、北3个汽
车站现仅有202台客运
班 线 车 辆 ，日 发 班 次
450 趟次，相比以前高
峰期的车辆数减少了
37% 、班 次 数 减 少 了
59%，相比我市庞大的
机动车保有量，道路客
运班车对城区道路通畅
的影响已减至较小。

为适应行业发展，
该局已于 2020 年将宝
庆车站关闭，车辆并入
汽车东站发班，并陆续
对市城区3个汽车站进
行了提质改造，各站设
施设备和服务管理均得
到很大提升，邵阳汽车
北站已逐渐向旅游集散
中心转型。

当前，该局正在大
力推动市区城乡公交化
改造，随着改造的逐步
落地，城区各车站的班
车数和日发班次数还将
大幅减少。

下一步，该局将积
极对接铁路指挥部、城
投公司等部门，推动位
于邵阳火车站南广场的
邵阳南综合客运枢纽项
目落地，并拟将市区 3
个汽车站的所有线路车
辆整合到邵阳南综合客
运枢纽发班。

搬迁城区客运站
为交通“减压”

邵阳日报记者 杨吉 通讯员 邓思捷

民主政治·政协

近日，关注“易地搬迁
户”市、县政协委员工作室与
隆回县政协文艺界别委员工
作室联合开展履职活动，组
织 30 余名市、县政协委员，
联动志愿者队伍 200 余人，
开展“关爱一老一小”走访慰
问、政策宣传等活动。
邵阳日报记者 杨 吉
通讯员 肖若储 摄影报道

▲市政协主席周文（中）与邵阳高校学生代表座谈交流。
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